

# Le Lil'Bertin

## COMMUNIQUÉ OFFICIEL

*À Lille, le 18 novembre 2024*

Ce vendredi 15 novembre, le journal étudiant « Le Lil'Bertin » organisait sa première conférence à l'Université de Lille autour de la liberté de la presse en France. Trois personnes étaient invitées pour débattre autour de ce sujet majeur pour la démocratie : Virginie Marquet, avocate spécialiste du droit de la presse, Jean-Pierre Canet, journaliste cofondateur de Cash Investigation et Violette Spillebout, députée du Nord, à l'origine d'une proposition de loi concernant le statut des journalistes. Cette conférence n'a pas pu aller à son terme.

Le Lil'Bertin dénonce avoir fait l'objet de pressions en amont de la conférence au sujet de la venue de Madame Spillebout. Quelques jours avant l'événement, nous avons également dialogué avec un journal indépendant opposé à la venue de la députée. L'échange a porté sur l'espace préalablement prévu à la libre expression de chacun sur tous les sujets, dans une partie « questions-réponses ». Aussi, la veille, plusieurs organisations militantes ont appelé à une manifestation devant le campus de la FSJPS du fait de la venue de Violette Spillebout.

L'opportunité de débattre n'a pas été saisie par plusieurs personnes présentes à la conférence, venues dans l'unique but d'empêcher sa tenue. Dès que Madame Spillebout prenait la parole, une minorité dans le public faisait du bruit, tapait sur les tables, insultait tous les invités et mettait de la musique pour empêcher le débat. Dans ce contexte, le Doyen de la Faculté est intervenu à plusieurs reprises pour appeler au calme. Pour des raisons de sécurité, la direction de l'Université a été contrainte de mettre fin à la conférence.

Ces perturbations ont empêché une centaine de personnes qui s'était inscrite d'assister à un débat qui avait une vocation pédagogique et démocratique. Les activités de notre association ont été soumises à une répression incohérente et injuste par une minorité militante. Le Lil'Bertin condamne fermement la censure de cette conférence. Parce que le journalisme est un contre-pouvoir, parce qu'il est indispensable en démocratie, il est inacceptable que nos activités soient entravées par une minorité dans l'amphithéâtre d'une université publique.

La liberté d'expression c'est le pluralisme, l'écoute et le respect des divergences d'opinions. Violette Spillebout a été invitée pour débattre avec Jean-Pierre Canet et Virginie Marquet de sa proposition de loi. L'objet de ce débat était donc de confronter des points de vue différents. Une invitation ne signifie pas adhésion politique.

Par ailleurs, Le Lil'Bertin ne s'associe à aucune forme de récupération politique de tous bords.

Depuis sa création, l'ensemble des membres du Lil'Bertin est fortement engagé pour la liberté d'expression. Les valeurs que nous portons transparaissent ouvertement dans notre travail et dans nos choix éditoriaux. Nous remercions celles et ceux qui sont venus et restons déterminés à traiter ce sujet, avec ces trois invités, dans le cadre de nos productions à venir.

Le bureau du Lil'Bertin